
 

 

Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 30 de agosto de 2019. 2 

Aos trinta dias do mês de agosto de dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala dos Conselhos, 3 

reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 4 

Paraná, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes os Conselheiros Titulares: Luiz Antonio Belinaso, Adilar Antonio Cigolini, Carlos 6 

Henrique Coimbra Araújo, Caroline Arns Arruda, Marcos Minoru Hasegawa, José Renato Ramos 7 

Barbosa, Eli Nunes Marques, Emerson Joucoski, Guilherme Brenner Lucchesi, Jairo Calderari de 8 

Oliveira Junior, Lucas Neimann Almeida, Monica Ribeiro da Silva, Nilce Nazareno da Fonte, Paula 9 

Garcia de Freitas, Fernanda Conceição Costa Frazão e Valter Antonio Maier. Presente também a 10 

Conselheira Suplente Eva Cristina Avelar Dalmolin. Representando a Pró-Reitoria de Graduação, 11 

Professor Julio Gomes, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, e o Professor Francisco de Assis 12 

Mendonça. Justificaram a ausência os Conselheiros Edelvino Razzolini Filho, Kelly Cristina de 13 

Souza Prudêncio, Mitzy Tannia Reichembach, Rennan Klingelfus Gardoni, Sandramara Scandelari 14 

Kusano de Paula Soares e Silvana Maria Carbonera. Nos informes, com a palavra o Pró-Reitor de 15 

Pesquisa e Pós-Graduação da UFPR, Francisco de Assis Mendonça, comunicou à plenária sobre o I 16 

Festival UFPR da Ciência, Cultura e Inovação, solicitando o apoio dos conselheiros. A Presidência 17 

ressaltou a importância da UFPR em se mostrar para a sociedade e afirmou que o evento foi 18 

organizado com orçamento franciscano. A Conselheira Eva Cristina Avelar Dalmolin solicitou que 19 

o Professor Paulo Vieira, presidente da APUFPR, fizesse uma breve fala sobre progressão docente, 20 

assunto relativo ao item 7. Solicitação concedida. O Professor Paulo Vieira relatou que há decisão 21 

favorável à progressão acumulada no TRF 4, sugerindo que o item 7 fosse apreciado após a decisão 22 

judicial definitiva. A Presidência se mostrou de acordo com o encaminhamento. Havendo quórum, 23 

o Presidente declarou aberta a sessão. A ata da sessão do dia 02 de agosto de 2019 foi apreciada e 24 

aprovada por unanimidade. O Conselheiro Adilar Antonio Cigolini informou a perda do objeto do 25 

item 2, considerando a desistência do recurso por parte da Coordenação de Engenharia Civil, e 26 

pediu também a retirada de pauta do item 5, conforme solicitação da Coordenadora do Fórum de 27 

Graduação. A Conselheira Nilce Nazareno da Fonte solicitou a retirada de pauta do item 4. A 28 

Presidência solicitou, que em relação aos itens 4 e 5, a PROGRAD e os estudantes fossem 29 

consultados. A Conselheira Eva Cristina Avelar Dalmolin pediu a retirada de pauta do item 7. A 30 

Presidência solicitou a retirada de pauta do item 8, tendo em vista o recente Decreto 9.991/2019 e 31 

considerando que a comissão que estuda o afastamento de docentes deveria analisá-lo. Passou-se à 32 

Ordem do Dia: 01) Processo: 057644/2019-10 - Solicitação de alteração da Resolução nº 04/19-33 

CEPE que fixa o quadro de vagas para o processo seletivo de 2019/2020 para os cursos de 34 

graduação da UFPR. Interessada: Unidade de Cursos e Currículos/PROGRAD. Relator: 35 

Consº Emerson Joucoski. O relator leu seu parecer, favorável às alterações solicitadas pela 36 

PROGRAD/UFPR. Em discussão e votação, aprovado por unanimidade. 02) Processo: 37 

046501/2018-00 - Reconsideração da decisão do CEPE que deferiu solicitação de Emanuelle 38 

Yuki Soeira Kasahara de extensão de prazo para conclusão do Curso de Engenharia Civil. 39 

Interessada: Coordenação do Curso de Engenharia Civil. Relator: Consº Adilar Antonio 40 

Cigolini. Retirado de pauta por perda do objeto. 03) Processo: 027949/2019-05 - Proposta de 41 

nova resolução para o Processo de Ocupação de Vagas Remanescentes (PROVAR). 42 

Interessada: PROGRAD. Relatora: Consª Paula Garcia de Freitas. A relatora leu seu parecer e 43 

o quadro comparativo. A Conselheira Carolina Arns de Santa Cruz Arruda elogiou o trabalho do 44 

coordenador e a equipe da COPAP/PROGRAD/UFPR. A Conselheira Eva Cristina Avelar 45 

Dalmolin destacou o bom trabalho dos professores José Antônio Peres Gediel e Tatyana Scheila 46 



 

 

Friedrich em relação aos alunos imigrantes que estão na UFPR. A Presidência recordou que o 47 

PROVAR foi criado na gestão do Reitor Carlos Moreira Júnior. Em votação, a proposta foi 48 

aprovada por unanimidade. A Presidência agradeceu ao Professor Júlio Gomes e à Conselheira 49 

Paula Garcia de Freitas pelo bom trabalho. A relatora agradeceu ao Professor Júlio Gomes e à 50 

Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin. 04) Processo: 184178/2017-82 - Recurso à 51 

decisão da 3ª Câmara do CEPE que aprovou dar continuidade ao processo de cancelamento 52 

do registro acadêmico. Interessado: Diogerson Moreira da Silva – Direito. Relatora: Consª 53 

Nilce Nazareno da Fonte. Retirado de pauta a pedido da relatora. 05) Processo: 194076/2017-75 - 54 

Pedido de reconsideração à decisão da Segunda Câmara do CEPE que indeferiu o 55 

cancelamento de registro acadêmico de Wanderley Ribeiro Almeida, por ultrapassar o prazo 56 

máximo para integralização curricular. Interessada: Coordenação do Curso de Engenharia 57 

Civil. Relator: Consº Adilar Antonio Cigolini. Retirado de pauta a pedido do relator. 06) 58 

Processo: 027991/2019-18 - Proposta de nova Resolução que estabelece normas para o 59 

Programa de Professor Sênior da UFPR (revogação da Resolução nº16/17-CEPE). 60 

Interessada: Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação. Relator: Consº Jairo Calderari de 61 

Oliveira Junior. O relator leu seu parecer. A Presidência alertou que a discussão trataria do 62 

professor sênior e não do técnico sênior e observou também que a minuta foi fruto de trabalho 63 

conjunto da PRPPG e do Fórum de Coordenadores de Pós-Graduação. Aberta a discussão, a 64 

Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin solicitou que a representação dos professores 65 

aposentados passasse de um para dois representantes no artigo 3º da minuta. O Pró-Reitor da 66 

PRPPG, Professor Francisco de Assis Mendonça, sugeriu incluir “UFPR” na alínea “b”, inciso II do 67 

art. 5º. O Conselheiro Emerson Joucoski sugeriu o acréscimo “ou sem” antes de “financiamento” 68 

da alínea “c” do mesmo artigo e inciso. O Conselheiro Ricardo Fernandez Perez indagou sobre a 69 

possibilidade de acúmulo de bolsas. O Pró-Reitor Francisco de Assis Mendonça, da PRPPG, 70 

informou que não havia vedação. Em votação, a minuta e as sugestões de mudanças foram 71 

aprovadas por unanimidade. O Pró-Reitor da PRPPG, Professor Francisco de Assis Mendonça 72 

agradeceu ao relator e ao Fórum de Coordenadores de Programas de Pós-Graduação. 07) Processo: 73 

035075/2019-51 - Discussão do §3º do art. 21 da Res. 10/14-CEPE que estabelece os critérios 74 

de avaliação para fins de promoção e progressão na Carreira do Magistério Superior na 75 

Universidade Federal do Paraná. Interessada: CPPD. Relatora de vista: Consª Eva Cristina 76 

Rodrigues Avelar Dalmolin. Relator original: Consº Guilherme Brenner Lucchesi. Retirado de 77 

pauta a pedido da relatora de vista. 08) Processo: 056573/2018-57 - Proposta de nova resolução 78 

que estabelece normas de afastamento de docentes da UFPR (revogação da Resolução nº 79 

66/98-CEPE). Interessado: CEPE. Relator: Consº Ricardo Fernandez Perez. Retirado de pauta 80 

pela Presidência. Concluída a ordem do dia, palavra livre para a plenária. A Conselheira Carolina 81 

Arns de Santa Cruz Arruda convidou os conselheiros a participarem do Congresso “Objetivos de 82 

Desenvolvimento Sustentável – ODS” agendado para cinco de setembro na FIEP/PR. O Pró-Reitor 83 

Francisco de Assis Mendonça informou que a UFPR foi bastante elogiada na posse da nova 84 

diretoria da Associação de Engenharia Ambiental. Nada mais havendo a tratar, eu Christian Mendez 85 

Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 86 


